
ＪＲ東海労新幹線関西地本 大阪交番検査車両所分会 

 

２０１４年 ３月 １７日 
  Ｎｏ．４３ 
発行責任者  湊 伸一 
発行編集者  教 宣 部 

 

「組合掲示板」が新しくなりました！でも場所はそのまま！ 

社員の皆さん！３階の食堂に向かう通路に 

「組合掲示板」があればいいとは思いませんか？！ 
 

 ３月１６日に会社からの申し出でで、庁舎２階に設置されている各労働組合の掲示板が新

しいものに付け替えられました。でも、場所はそのままです。私たちは２月５日に関西支社

に対して「組合掲示板を人通りの少ない庁舎２階から３階の食堂に向かう通路に移設」する

よう申し入れました。 

しかし支社の「返答」は「現状で充分機能を果たしている（社員の皆さんが見れている）」

といったもので、今回場所はそのままで「掲示板」だけが新しく付け替えられました。 

なぜ、会社はより多くの社員が見ることができスペースも充分にある３階の通路に組合掲

示板を移設しないのでしょうか。 

 

 ３月１３日に今年の春闘の「賃金引上げ」と「夏季手当」の回答が会社からありました。

その内容は「標準乗数４相当の定期昇給分とは別にベースアップ１５００円、夏季手当２．

９５ヶ月（６月３０日以降準備でき次第）」というものです。 

 この春闘では「組合掲示板」にどの労働組合も「賃金引上げやボーナス要求を満額かちと

ろう」という力強い掲示が貼られていました。 

 企業は利益を出さないと成り立ちません。「業務の効率化」について常に考えていたり、「人

件費（社員の賃金やボーナス）」もできるだけ抑えようとします。対して労働組合の側は「私

たちの働きで収益を上げているのだからこれだけ出せるはずだ」と要求します。基本的に労

使の利害は対立するのです。 

 職場でやっている「ＮＴ活動」をひとつとっても、「対策」は「ハード面（設備の改良など）」

ではなく「ソフト面（働く人の注意力でのりきるなど）」のお金のかからない方を管理者は推

します。 

 会社が、それが可能にもかかわらず「組合掲示板」を３階に移設しないのは、そういった

「労組に所属する組合員としての意識」を社員の皆さんに感じてほしくないからではないで

しょうか。３月４日の総点呼の所長訓示にあった「１人の１００歩より１００人の１歩」と

いうように「会社の言うことに疑問を持たずに社員全員が同じ方向に１歩踏み出してほしい」

ということではないでしょうか？！ 

 社員の皆さんは、どう思いますか！ 


